

# Liberland: Un Estado Autoproclamado en el Corazón de Europa



**Liberland**, oficialmente llamada la *República Libre de Liberland*, es una micronación autoproclamada ubicada en una pequeña franja de tierra entre Croacia y Serbia, a lo largo de la orilla occidental del río Danubio. Desde su declaración de independencia en abril de 2015, Liberland se ha convertido en un fenómeno intrigante para los interesados en el derecho internacional, el anarcocapitalismo y los experimentos políticos.

## 1. Origen y Fundación de Liberland

Liberland fue fundada el 13 de abril de 2015 por *Vít Jedli?ka*, un político checo, economista y miembro del Partido de los Ciudadanos Libres (*Strana Svobodných Ob?an?*), un partido político libertario de la República Checa. La idea de Liberland surgió del deseo de crear una nación que respetara los principios libertarios, incluyendo la libertad individual, los derechos de propiedad privada y la mínima intervención del Estado. Jedli?ka y sus partidarios identificaron una zona no reclamada de 7 km<sup>2</sup> en la orilla occidental del Danubio, conocida como *Gornja Siga*, donde declararon la independencia de este nuevo estado.

Jedli?ka eligió esta fecha simbólica porque coincide con el cumpleaños de Thomas Jefferson, uno de los padres fundadores de Estados Unidos y defensor de las libertades individuales. Liberland se concibió como un refugio para las personas que buscan vivir en un país donde el gobierno intervenga lo menos posible en sus asuntos personales.

## 2. Territorio y Estado Legal

El territorio reclamado por Liberland se encuentra entre Croacia y Serbia, a lo largo del río Danubio. Esta región tiene una historia complicada, relacionada con la disolución de Yugoslavia. Debido a disputas fronterizas no resueltas entre Croacia y Serbia, esta franja de tierra no ha sido formalmente reclamada por ninguno de los dos países, lo que permitió a Jedli?ka afirmar que era una *terra nullius* (tierra de nadie).

Sin embargo, ni Croacia ni Serbia han reconocido a Liberland como un estado soberano. De hecho, Croacia ha impedido activamente los intentos de los ciudadanos de Liberland de ocupar físicamente el territorio, realizando varias

detenciones de personas que intentaban cruzar la frontera para asentarse en este nuevo país. Hasta la fecha, el estado legal de Liberland sigue siendo incierto, ya que no está reconocido por ningún país miembro de las Naciones Unidas.

### **3. Sistema Político y Económico**

Liberland se autodenomina un estado libertario, basado en principios de gobierno limitado y máxima libertad personal para sus ciudadanos. La constitución de Liberland es simple y garantiza un marco en el que los individuos pueden prosperar sin la interferencia excesiva del Estado. El ideal fundamental es permitir que las personas vivan como deseen, siempre que sus acciones no perjudiquen a los demás.

Económicamente, Liberland pretende ser un centro de innovación, especialmente en los campos de la tecnología blockchain y las criptomonedas. El gobierno de Liberland ha anunciado que utilizará monedas digitales como *Bitcoin* y *Ethereum* como monedas oficiales, y que la mayoría de los servicios gubernamentales se descentralizarán utilizando tecnología blockchain para asegurar la transparencia y la eficiencia.

A los ciudadanos de Liberland se les anima a participar activamente en la economía del país, invirtiendo en proyectos locales o creando empresas. El estado impone pocos o ningún impuesto, financiándose principalmente a través de donaciones voluntarias e inversiones.

### **4. Ciudadanía y Membresía**

Desde su creación, Liberland ha atraído la atención de miles de personas que desean unirse a este experimento libertario. Para 2024, más de 700,000 personas habían solicitado la ciudadanía de Liberland. Los criterios para convertirse en ciudadano se basan en valores libertarios: los solicitantes deben respetar el principio de no agresión, honrar la propiedad privada y apoyar un gobierno mínimo.

El proceso incluye una solicitud en línea, tras la cual se invita a los candidatos a contribuir en la construcción de la nación, ya sea mediante inversiones o habilidades específicas. La ciudadanía permite participar en las actividades oficiales del estado y tener acceso a los proyectos desarrollados por el gobierno de Liberland.

### **5. Reconocimiento Internacional y Desafíos Diplomáticos**

A pesar de sus aspiraciones libertarias, Liberland enfrenta importantes desafíos en la escena internacional. Ningún país miembro de las Naciones Unidas ha reconocido oficialmente a Liberland como un estado soberano. Croacia también ha bloqueado el acceso al territorio de Liberland, impidiendo la ocupación permanente por parte de sus autoproclamados ciudadanos.

En respuesta, Jedli?ka y sus seguidores han lanzado una intensa campaña diplomática para intentar obtener el reconocimiento internacional. Aunque algunos movimientos libertarios y organizaciones privadas han expresado su apoyo a Liberland, la falta de reconocimiento por parte de entidades soberanas sigue siendo un obstáculo importante para sus ambiciones de ser un actor legítimo en la comunidad internacional.

### **6. Proyectos Futuros y Visión**

Liberland continúa desarrollando su visión para el futuro, con planes ambiciosos en áreas como la ecología, la tecnología y el comercio. Además de convertirse en un centro para las tecnologías blockchain y criptomonedas, Liberland aspira a ser un modelo para otras naciones que desean experimentar con formas alternativas de gobernanza.

Existen planes para establecer una infraestructura sostenible dentro de Liberland, incluidos eco-aldeas y centros tecnológicos, aunque estos proyectos siguen siendo teóricos mientras el gobierno croata continúe bloqueando la

ocupación física del territorio.

## **7. Críticas y Controversias**

Liberland no ha escapado a las críticas. Algunos observadores señalan que la utopía libertaria es irrealista a largo plazo debido a la complejidad de las realidades políticas y económicas. Otros subrayan las dificultades que ha enfrentado Liberland para establecer una presencia tangible en su propio territorio reclamado.

Además, la idea de una nación libertaria sin impuestos ni regulaciones plantea preocupaciones sobre cómo la sociedad gestionaría cuestiones como la justicia, la infraestructura o la protección de los ciudadanos en ausencia de un gobierno centralizado.

## **Conclusión**

Liberland es un proyecto que, a pesar de sus desafíos, continúa capturando la imaginación de miles de personas en todo el mundo. Fundada en principios libertarios y con una visión audaz de un gobierno mínimo, representa un experimento único en gobernanza y ciudadanía. Aunque su reconocimiento internacional sigue siendo un sueño lejano, la iniciativa pone de relieve el creciente interés en alternativas a los modelos estatales tradicionales. El futuro de Liberland dependerá en gran medida de su capacidad para superar los obstáculos diplomáticos y convertir sus ideales en una realidad tangible.

## **Sources**

- [fr.wikipedia.org](https://fr.wikipedia.org)
- 

Insólito - 13 octobre 2024 - Scipius - CC BY 2.5